

**CEREMONIE DES VŒUX A LA POPULATION**  
**MERCREDI 15 JANVIER 2025**  
DISCOURS DE BARBARA NETO, MAIRE DE VIC-FEZENSAC

Mesdames, Messieurs,

C'est avec beaucoup de joie que je vous retrouve, une fois encore, en ce début d'année. Ce moment de rassemblement est toujours particulier, il nous offre l'opportunité de partager nos vœux les plus sincères, de dresser un bilan de l'année écoulée et d'envisager ensemble les perspectives à venir. Dans la période actuelle, c'est un moment précieux.

L'année qui vient de s'achever a été marquée par de nombreux défis, tout particulièrement sur le plan national et international. Les crises que nous traversons – qu'elles soient politiques, économiques, sociales ou environnementales – impactent évidemment notre quotidien et suscitent des incertitudes.

Dans ce contexte, les collectivités locales jouent plus que jamais un rôle essentiel. Au cœur de nos territoires, fortes de leur proximité avec la population, les municipalités incarnent la stabilité dont nous avons tant besoin aujourd'hui. C'est dans cette perspective, qu'à Vic-Fezensac, mon équipe et moi-même, veillons à maintenir le cap, en poursuivant une politique lisible et résolument tournée vers demain.

Cette soirée est donc aussi l'occasion d'échanger sur nos projets communs et nos valeurs partagées, et de réaffirmer notre engagement à avancer ensemble. Plus que jamais, nous devons croire en notre capacité collective à surmonter les obstacles et à construire un avenir meilleur.

Je veux d'ailleurs remercier les premiers acteurs de cette confiance : les élus et les agents municipaux, qui mettent tous les jours leur énergie et leur compétence au

service de la concrétisation des ambitions que nous portons pour Vic-Fezensac et pour les Vicois.

\* \* \* \* \*

Ensemble, nous continuons à investir dans notre commune et dans nos quartiers, en mettant en œuvre des projets qui améliorent concrètement le quotidien de chacun. C'est ainsi que nous poursuivons notre travail de **modernisation et d'aménagement urbain**, afin de créer un environnement fonctionnel et agréable pour tous.

Nous avons commencé par la rénovation du quartier des Tisserands, inauguré en 2024, et nous poursuivrons en 2025 avec le réaménagement de la Route d'Eauze et de la Place Crespin - qui en ont bien besoin -, ainsi que par la partie urbaine de l'avenue des Pyrénées dont les travaux vont débuter officiellement cette fin de semaine.

Ces travaux d'ampleur sont nécessaires et répondent à un enjeu crucial : celui du « temps long » et de la vision d'ensemble. Des réseaux à la végétalisation en passant par la voirie, ils se veulent donc plus durables, dans tous les sens du terme. Je remercie d'ailleurs notre maître d'œuvre, le cabinet INGC, qui mène ce travail de planification et de projets à nos côtés. Je remercie également les entreprises qui interviennent sur les chantiers, et qui je le sais, comme beaucoup d'acteurs économiques de nos territoires, traversent une période incertaine. Et, surtout, je veux remercier les riverains pour leur compréhension et leur patience. Les périodes de chantier ne sont pas toujours des plus simples, mais chacun peut comprendre qu'il faut en passer par là.

Le **patrimoine bâti** de la commune bénéficie également d'une attention particulière. Ainsi, avec le soutien de l'association des amis de Ste Radegonde créée par les habitants du village, les travaux de l'église de Lagraulas vont pouvoir se réaliser en 2025. Ce patrimoine historique retrouvera ainsi tout son charme et toute son activité.

Cette année devrait également marquer le début des études de faisabilité pour la rénovation de la salle polyvalente. Nous espérons pouvoir présenter un projet de réhabilitation globale d'ici la fin 2025. Cette salle emblématique et centrale dans l'activité de Vic-Fezensac le mérite bien !

Enfin, projet qui fait beaucoup parler... surtout ceux qui ne savent pas d'ailleurs... l'année qui débute devrait marquer une étape importante dans l'avancée du projet des arènes Joseph Fourniol. Nous devrions en effet aboutir à une clarification de la stratégie de gouvernance, du plan de financement et du calendrier. Je remercie d'ailleurs tout particulièrement les services de l'État qui sont, depuis le début des études, présents à nos côtés sur ce dossier, tant sur le plan administratif que financier.

En parallèle de ces travaux d'infrastructure et de préservation du patrimoine, nous poursuivons également nos efforts pour **améliorer le cadre de vie** à travers des actions concrètes en matière d'environnement, d'esthétique ou de confort quotidien.

L'an dernier, la mairie de Vic-Fezensac a, par exemple, travaillé activement sur l'embellissement des points de collecte des déchets en centre-ville.

Les allées du cimetière ont été complètement requalifiées pour améliorer ce lieu de mémoire auquel nous sommes tous très attachés. Et, les arbres de l'avenue Edmond-Bergès ont également été tous renouvelés.

C'est un **travail d'embellissement global** de la commune qui s'opère au fil du temps, grâce au travail de requalification mené progressivement par les entreprises et par les services municipaux.

Cette amélioration du cadre de vie passe aussi par des efforts importants en matière de **propreté urbaine** : en installant d'avantage de poubelles en ville, en positionnant des cendriers à proximité des lieux de rassemblement, en luttant activement contre la prolifération des chats ou des pigeons qui multiplient les dégâts, en fixant à divers

endroits stratégiques des distributeurs de sacs à crottes pour responsabiliser les maîtres de chiens...

Les équipes des services municipaux s'activent aussi chaque jour, en balayeuse ou à pied, pour nettoyer, ramasser et maintenir les espaces propres.

Je me réjouis que ces efforts portent leurs fruits. Mais, malheureusement, ils ne sont pas suffisants. Force est de constater que les incivilités ne cessent de se multiplier et que les comportements irrespectueux d'une minorité viennent malheureusement trop souvent saboter le travail réalisé.

Aussi, face à ce constat, il nous appartient de ne nous attaquer plus activement à certaines dérives qui nuisent à notre qualité de vie. La question du vivre ensemble et du respect de l'espace public sont devenu un enjeu majeur qui n'apparaissait pas aussi peignant il y a quelques années. C'est évidemment regrettable... mais, **les actions de lutte contre les incivilités**, comme les dégradations de biens publics, les stationnements sauvages, le dépôt de déchets sur le domaine public, les déjections canines non ramassées... sont donc devenues une priorité. C'est d'ailleurs l'une des missions que j'ai confiées à notre policier municipal et à notre ASVP. Agents de terrain, ils sont des acteurs de proximité à votre service. Ils sont aussi des médiateurs, et les garants du respect des règles du vivre ensemble. Pour ce faire, ils seront dotés en 2025 de caméras de vidéoprotection mobiles afin d'agir plus efficacement sur ces incivilités.

J'en profite d'ailleurs, **en matière de sécurité**, pour saluer la présence ce soir du commandant Eloi BROT, de la compagnie de gendarmerie de Condom, et du Major Christophe PERRU. Merci à vous, ainsi qu'à l'ensemble de vos équipes, pour votre action aux côtés de la commune au service de la protection des personnes et des biens. Je salue également et remercie les pompiers de Vic-Fezensac représenté par leur chef de centre, Pierre PONTIER, qui, eux aussi, assurent une mission de secours précieuse et indispensable pour l'ensemble des habitants.

Autre priorité essentielle sur notre territoire, **l'éducation et le bien-être de nos enfants et de nos jeunes**. Ils sont notre avenir, l'avenir de notre commune. Nous nous devons donc de leur offrir des structures toujours plus adaptées et un environnement propice à leur épanouissement.

C'est dans cette perspective que la communauté de communes d'Artagnan en Fezensac – dont je remercie les maires présents avec nous aujourd'hui - œuvre dans la gestion et le développement de ses services. Les responsables de structures adaptent toujours au mieux l'offre et développent de nouvelles propositions. Cela a pu être le cas, par exemple, sur le service jeunesse avec de nouveaux chantiers jeunes proposés durant les « petites vacances », l'évolution des plages horaires du centre de loisirs associé au collège (CLAC) ou encore la multiplication des rendez-vous et journées ados.

Investir dans la jeunesse, c'est aussi rénover nos structures et nos bâtiments, et les adapter aux enjeux d'aujourd'hui et de demain. Ainsi, la mairie de Vic-Fezensac a engagé, en 2024, les travaux de rénovation de l'ancienne école de Lagraulas pour accueillir une maison d'assistantes maternelles (MAM). Ces travaux touchent aujourd'hui à leur fin et auront permis la sauvegarde d'un bâtiment communal tout en développant un nouveau mode de garde pour les jeunes enfants du territoire. La MAM devrait officiellement ouvrir ses portes en mars 2025.

A son tour, notre école maternelle verra sa rénovation commencer cette année. Rénovation énergétique, amélioration du confort et des espaces, agrandissement et adaptation de la cour de récréation... tout cela contribuera à préserver et renforcer un cadre serein et propice au développement des tout-petits.

Des aménagements seront aussi réalisés à l'école élémentaire Marc Castex. En coopération avec l'équipe enseignante (que je remercie tout particulièrement de son engagement), dans le cadre du projet de l'éducation nationale « L'école du futur » une salle de sciences et une salle de lecture seront aménagées, les sanitaires du bloc 4 classes seront rénovés et la cour de récréation sera repensée. Des nouveautés qui, nous l'espérons, permettront aux petits vicois d'apprendre et de s'épanouir dans les meilleures conditions.

Nos adolescents ont aussi des attentes pour leurs activités en dehors des établissements scolaires, et aspirent à des espaces dédiés. Ainsi, sous l'impulsion du Conseil des jeunes - dont je salue les membres présents ce soir - la municipalité engagera une réflexion sur la création d'une zone consacrée aux activités ados de plein air. Création d'un City Park, d'un Pump Track et réhabilitation du skate-park seront donc à l'ordre du jour. Je remercie nos conseillers jeunes et les élus du conseil municipal qui les accompagnent activement, de leur implication, de leurs idées et de leurs actions. Bravo !

Prolongement des écoles et des services jeunesse, la vitalité de notre commune repose également sur **le dynamisme de nos associations**. Je veux, ici, cette année encore, remercier l'ensemble des présidents, membres des bureaux et bénévoles qui donnent de leur temps et de leur énergie au service de la communauté. C'est grâce à vous que les activités et les événements se multiplient. C'est grâce à vous que Vic rayonne. Soyez assurés que la mairie de Vic-Fezensac est particulièrement attentive à vos besoins. Ainsi, des travaux sur les équipements ont été réalisés ou sont programmés. Après la rénovation du club-house du gymnase et la création des terrains de tennis couverts, 2024 aura été marquée par la rénovation des vestiaires du stade des acacias. Et, cette dynamique se poursuivra, en 2025, avec le lancement des études de faisabilité pour la création d'un nouveau boulodrome de pétanque, devenu indispensable. Il en sera de

même pour les aides qu'elles soient matérielles ou financières apportées aux associations : essentielles à l'activité associative, elles seront reconduites en 2025. Les associations événementielles, Pentecôtavic et Tempo Latino, pourront également continuer de compter sur le soutien sans faille et la collaboration active de la collectivité.

Permettez-moi de profiter également de ce mot sur l'évènementiel vicois, pour me réjouir du succès de la fête de la St Matthieu 2024. La Mairie affiche la volonté de redynamiser ce week-end et je suis heureuse que la programmation 2024 ait trouvé son public. Je remercie tous les acteurs (agents, associations, cafetiers, bodégas...) qui ont participé activement à la réussite de ce moment. L'ambition sera maintenue pour l'édition 2025.

Nos associations jouent un rôle important dans le dynamisme local, mais l'engagement de nos **acteurs économiques locaux** est tout aussi crucial. Vous êtes, vous, artisans, commerçants, chefs d'entreprises, des maillons essentiels de notre équilibre territorial. Je sais la détermination et le courage qui sont les vôtres au quotidien et je tiens à vous saluer tout particulièrement, ce soir. Le contexte n'est pas facile mais vous êtes là, jouant un rôle de proximité essentiel. Merci !

La mairie de Vic-Fezensac propose des initiatives visant à **soutenir notre tissu économique**. Ainsi, en 2025, nous réaliserons l'extension de la signalétique d'information locale aux commerces qui le désirent. Les études d'implantation d'une aire de camping-car pourront aussi débiter, après l'acquisition d'un terrain communal. Cette nouvelle année marquera également le lancement, en partenariat avec la CCI du Gers, d'un nouveau dispositif de reconquête des locaux commerciaux vacants pour accompagner propriétaires et porteurs de projet. Enfin, forte de la réussite de l'édition 2024, la mairie renouvellera le moment d'information et d'échanges qu'a été « L'Apéro des pros ».

Je veux saluer ici l'action et l'engagement de l'association Vic Kiosque et ses membres qui œuvrent au service des professionnels du secteur.

Permettez-moi également une pensée solidaire pour les agriculteurs du territoire qui, dans une profession déjà fragilisée, face aux aléas climatiques, connaissent des temps compliqués ces dernières années. Ils sont eux aussi des acteurs incontournables de nos campagnes.

Travailler pour notre territoire, c'est aussi veiller au maintien et au développement de nos **services à la population**. Accompagnement administratif via France Services, renouvellement du dispositif de transport à la demande, coordination de l'offre de services de portage de repas, accompagnement dans vos projets de rénovation de logements... sont autant de services proposés par la communauté de communes. Des services qui ont été renforcés en 2024 et qui seront maintenus en 2025. Ce début d'année, avec le renouvellement la convention territoriale globale de notre territoire, est d'ailleurs l'occasion de requestionner vos besoins en matière de services. Je vous invite, dès ce soir, à vous exprimer sur le sujet, via le formulaire disponible à l'entrée.

Côté commune aussi, le service à la population reste le cœur de nos missions. L'adressage a ainsi été finalisé en 2024 pour permettre une meilleure desserte des habitations par les services postaux et les services de secours.

En 2025, de nouveaux services apparaîtront également, à savoir le ramassage des encombrants et celui des déchets verts. Les modalités de mise en œuvre vous seront communiquées dans les prochaines semaines.

\* \* \* \* \*

Malgré le contexte budgétaire national incertain, ma détermination à maintenir une politique volontariste est intacte, tant en matière de services que d'investissements. Elle est intacte car je sais la **santé financière** de notre commune saine et notre **gestion** rigoureuse. Ce sérieux budgétaire nous a d'ailleurs permis de baisser les taux des impôts locaux ces deux dernières années : baisse de 2,3% en 2023 et 5,4% en 2024... Face aux difficultés croissantes qui pèsent sur le pouvoir d'achat des ménages, il nous a paru essentiel de faire ce geste. Je suis convaincue qu'il est de notre rôle, collectivité locale, de continuer à protéger et à agir.

En 2025, les mots d'ordre resteront évidemment vigilance, équilibre et sérieux budgétaire. Néanmoins, nous ne ferons aucune coupe budgétaire par anticipation.

\* \* \* \* \*

Mesdames, messieurs,

Vous l'aurez compris, c'est avec un immense optimisme et une détermination sans faille que j'aborde cette nouvelle année. Dans un contexte où tout le monde sera tenté de jouer la prudence, la volonté de mon côté est de maintenir le cap des actions, des investissements et du développement des services. En période de crise, il nous appartient plus que jamais de soutenir le territoire et ses habitants.

Ensemble, nous avons la force de transformer nos idées en projets, nos ambitions en réalités. Chaque action que nous entreprenons, chaque décision que nous prenons vise à renforcer notre bien-être commun et à faire grandir notre belle commune. L'année 2025 sera celle de l'engagement collectif, celle où, forts de nos réussites passées, nous ferons face aux défis de demain avec une même énergie.

Je vous souhaite, au nom de toute l'équipe municipale, une année remplie de santé, de succès et de moments heureux. Que nous continuions à avancer ensemble, avec le même esprit d'unité et de solidarité qui fait notre force.

Bonne année à toutes et à tous !